
João Muller assumiu no dia 10 de julho a Se-
cretaria Municipal de Habitação e Desenvolvi-
mento Urbano. Ele é o terceiro nome   assumir a 
pasta durante a gestão Airton Garcia. E o jornal 
O Projeto conversou com ele para saber o que 
pensa sobre assuntos que afetam diretamente 
a atuação profi ssional de nossos associados. 

A parceria entre AEASC e Antônio Carlos 
Campanelli para a realização de cursos e trei-
namentos nas dependências da Associação 
que visam a atualização profi ssional é suces-
so comprovada ao longo de anos. Em 2019 já 
foram realizados 2 cursos e mais alguns estão 
na programação. 

Editados recentemente, os Cadernos Técnicos 
da AEASC estão na pauta de diversos eventos 
da área dos profi ssionais do sistema CREA. 
Ele foi apresentado durante reunião do CDER, 
também esteve nas mãos dos profi ssionais du-
rante reunião da Unacen e também foi tema 
da palestra apresentada no dia 26 de agosto.

Novo Secretário de 
Habitação

AEASC e Campanelli: 
parceria de sucesso

Cadernos Técnicos 
estão na pauta
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Habitaçãoparceria de sucesso estão na pautaestão na pautaestão na pauta

O Conselho Regional de Engenha-
ria e Agronomia do Estado de 
São Paulo (Crea-SP) realizou nos 

dias 2, 3 e 4 de agosto, no município de 
Olímpia, simultaneamente a 18ª edição 
do Seminário Estadual de Fiscalização 
(SEFISC), o 10º Congresso Estadual de 
Profi ssionais (CEP) e a reunião anual do 
Colégio Estadual de Inspetores (CEI), 
importantes eventos para o aperfeiçoa-
mento dos métodos de fi scalização pro-
fi ssional. 
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Palavra do PresidentePresidentePresidente
Prezados Associados

Já passamos da metade do ano e 
continuamos com muitas ativida-
des na AEASC. Estivemos no Co-

légio Estadual de Profi ssionais, o CEP, 
na Cidade de Olímpia, que reuniu 
mais de �.��� profi ssionais. )oi um 
evento importante para os profi ssio-
nais do sistema CREA. 1este encontro 
mantive contato com o Presidente da 
ABENC-SP que manifestou o apoio 
institucional aos nossos Eventos, sen-
do o primeiro a Palestra de Cuidados 
na utilização de Fios e Cabos, ocorri-
da neste mês de agosto, que contou 
com a presença dos autores do Ca-
derno Técnico sobre os Cuidados de 
Fios e Cabos e também com o Presi-
dente da Mútua – SP o Eng. Pedro Ka-
tayama. O Caderno Técnico foi produ-
zido pela AEASC, com patrocínio do 
CREA-6P, e foi apresentada na reunião 
ordinária do CDER ² Conselho de En-
tidade Regionais do CREA-6P, como 
sendo um exemplo de Caderno a ser 
adotado pelas Associações. Ficamos 
muito orgulhosos dessa indicação e 
agradecemos ao Coordenador Eng. 
Mamede Abou Dehn e ao Coorde-

nador AdMunto Renato ArchanMo pelo 
apoio. No mês de agosto a reunião da 
UNACEN ocorreu Jaboticabal, na qual 
discutimos a necessidade de amplia-
ra a participação e profi ssionais nos 
eventos das Associações. Na reunião 
propusemos que a AEASC represen-
tasse a UNACEN no Campeonato de 
Futebol do IPEEA. Um fato importante 
foi a indicação e a posse do novo Se-
cretário de Habitação do Município, 
o vereador João Batista Muller, que 
nesta edição apresenta suas opini-
ões sobre a importância na AEASC na 
revisão do Código de Obras e sobre 
Assistência Técnica Gratuita. Deseja-
mos sucesso à gestão do Secretário 
e como sempre estamos à disposição 
para colaborar.
7emos também fi rmado parcerias na 
área de treinamento e cursos e ressal-
tamos que o caminho da qualifi cação 
profi ssional é por meio de treinamen-
to e aperfeiçoamento, nesta edição 
destacamos a parceria com a Campa-
nelli. Dois cursos já foram realizados e 
tem mais a caminho.
Saudamos todos os associados ani-
versariantes desejando votos de saúde 
e prosperidade. 2 CREA-6P está pro-

movendo o encontro do CREA -ovem, 
evento que re~ne Movens profi ssionais 
para discutir a inserção e participação 
nas diversas instâncias do sistema e 
eventos. O CAU apresenta uma par-
ceira com síndicos de condomínios 
para au[iliar na fi scalização de obras. 
Destaco que a Mútua é uma entidade 
assistencial dos profi ssionais do 6iste-
ma e que tem diversas modalidades 
de apoio para nós. Vamos lá conhecer.
À todos uma boa leitura.

ENG.º Douglas Barreto
Presidente

Em reunião do Colégio de Entidades Regionais de 6ão 
Paulo - CDER-6P, o engenheiro 0amede apresentou 

os cadernos técnicos “Normas técnicas aplicadas na 
construção de ediftciosµ e ´Cuidados na aplicação de fi os 
e cabos para instalações elétricas prediais”, desenvolvi-
dos pela Associação dos Engenheiros, Arquitetos e Agrô-
nomos de São Carlos e apresentados pela União das 
Associações de Engenharia, Arquitetura e Agronomia 
do Centro Norte – Unacen, com o objetivo de orientar 
os profi ssionais quanto j correta aplicação das normas 
técnicas da ABNT desde o projeto até a manutenção de 
edifícios e os cuidados para o desenvolvimento de Pro-
jeto do Sistema Predial de Eletricidade de Baixa Tensão 
e os perigos associados j utilização incorreta de fi os e 
cabos elétricos.
Saiba como foi o encontro acessando a matéria comple-
ta no site do Crea-SP.

A cidade de Jaboticabal sediou no sábado, 25, a reu-
nião bimestral da UNACEN – União das Associações 

de Engenharia, Arquitetura e Agronomia do Centro Nor-
te. A AEASC teve destaque durante a reunião em função 
da apresentação dos cadernos técnicos que editou re-
centemente. O presidente Douglas Barreto levou exem-
plares e entregou aos presentes.

Cadernos Técnicos são apresentados no CDER-SP

Reunião da Unacen apresenta 

Cadernos Técnicos

No ano em que comple-
ta 10 anos de atividade, 
a Comissão Permanente 

Crea-SP Jovem se prepara para o 
X Encontro Estadual Crea-SP Jo-
vem, a ser realizado no dia 5 de 
outubro, no Centro Técnico-Cul-
tural – Sede Angélica do Crea-SP. 
O tema deste ano é “Engenharia 
4.0” e o evento contará com pa-
lestras sobre empreendedoris-
mo, pesquisa e inovação, uso de 
drones na Engenharia, impresso-
ra 3D, Movimento AgTech e IBM 
Watson.
Pelo segundo ano consecutivo, 
haverá entrada solidária no En-
contro, na qual o participante 
entrega 1 kg de alimento não 
perecível. Posteriormente, as do-
ações serão encaminhadas para 
instituiç}es benefi centes. 2 pert-

odo de inscrições será divulgado 
em breve. A Comissão Permanen-
te Crea-SP Jovem 2019 é com-
posta por: Eng. Ftal. Karla Borelli 
Rocha (Coordenadora)� Eng. Ele-

tric. Ricardo Rodrigues de )rança 
(Coordenador AdMunto)� Eng. Civ. 
e Eng. Seg. Trab. Thiago Barbieri 
de )aria� Eng. Prod. 4uim. 9ivian 
.arina %ianchini� *eol. Ronaldo 

0alheiros )igueira� Eng. Cartog. 
Paulo de 2liveira Camargo� Eng. 
Mec. e Eng. Seg. Trab. Fernando 
Antonio CauchicN Carlucci� e Eng. 
Ind. Mec. Juliano Boretti.

Vem aí o X Encontro Estadual Crea-SP Jovem

 Produzido pelo Departamento de Comunicação do Crea-SP (DCOM/SUPGES)

Evento acontece em outubro, com o tema “Engenharia 4.0”

Conselho busca parceria com síndicos 
e gestores para fi scalizar obras
A Comissão de Fiscalização do 

CAU/SP criou um canal exclu-
sivo de atendimento para sín-

dicos e demais gestores privados de 
condomínios horizontais e verticais.
O projeto “Síndico Consciente” é 
uma forma de coibir a realização de 
obras sem um responsável técnico 
ou com documentação irregular.

Obras sem um responsável técnico 
colocam em risco condôminos e 
funcionários� o stndico, por sua vez, 
fi ca suMeito j responsabilização Murt-
dica caso se confi gure omissão.
2 Conselho identifi cou que, em 
muitos casos, esta prática decorre 
por desconhecimento ou dúvidas 
quanto a legislação e documenta-

ção exigida. O objetivo do projeto, 
portanto, é sanar rapidamente as 
dúvidas sobre a documentação de 
obras em andamento.

CANAL DE ATENDIMENTO 
EXCLUSIVO
Para ter acesso ao canal de atendi-
mento exclusivo, o síndico ou gestor 

precisa preencher um formulário de 
cadastro com algumas informações 
básicas sobre o condomínio.
Acesse o formulário de cadastro 
no link https://docs.google.com/
forms/d/e/1FAIpQLSftTCUhljH43
lRD7.g709dfaud)pBEfvcZ2;[A-
:dDA��tE\:Z�vieZform
Feito esse cadastro, o síndico pode 
usar o e-mail: sindico.consciente@
causp.gov.br  para enviar dúvidas 
sobre eventuais obras no imóvel ou 
mesmo fazer denúncias de reformas 
potencialmente irregulares.
Em paralelo, as equipes de fi scaliza-
ção continuam a fazer visitas para 
orientação dos gestores privados 
em condomínios verticais e hori-
zontais.
1estas visitas, os agentes fi scais dis-
tribuem material de orientação so-
bre reformas em condomínios, que 
vai fi car j disposição dos interessa-
dos no site do CAU/SP futuramente.

Reunião da Comissão Permanente Crea-SP Jovem com participação 
do Eng. Vinicius Marchese Marinelli, Presidente do Crea-SP
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S Ã O  C A R L O S

ANS 33552-5

A Uniodonto São Carlos está com uma 

campanha* especial para associados 

O melhor plano odontológico de São Carlos

com uma condição imperdível!

Inscrição: R$ 23,67
Mensalidade: R$ 39,98   30

carência
dias

Cobertura completa em exames, tratamentos, 

diagnósticos, cirurgias, periodontia, 

próteses, canal, prevenção e urgência.

*Campanha válida até 19/03

CREA-SP reuniu mais de � Pil profi ssioQais eP 2l®Ppia
SEFISC abriu programação que continuou com 10º CEP e Colégio de Inspetores

O Conselho Regional de Enge-
nharia e Agronomia do Es-
tado de São Paulo (Crea-SP) 

realizou nos dias 2, 3 e 4 de agosto, 
na Sede Social do Parque Aquático 
Thermas dos Laranjais, no municí-
pio de Olímpia, simultaneamente a 
18ª edição do Seminário Estadual de 
Fiscalização (SEFISC), o 10º Congres-
so Estadual de Profi ssionais (CEP) e 
a reunião anual do Colégio Estadu-
al de Inspetores (CEI), importantes 
eventos para o aperfeiçoamento dos 
métodos de fi scalização profi ssional.

SEMINÁRIO DE FISCALIZAÇÃO
O início dos trabalhos aconteceu na 
sexta-feira pela manhã: o SEFISC, 
o mais importante evento de fi s-
calização do e[erctcio profi ssional 
promovido pelo Conselho, reuniu 
cerca de �.��� profi ssionais, entre 
Inspetores(somente nessa função 
honortfi ca são mais de �.��� pesso-
as de todas as regiões do Estado), 
Conselheiros, Diretores, Gestores e 
Agentes Fiscais do Crea-SP, além de 
presidentes e dirigentes de Entida-
des de Classe.

A programação visava o treinamen-
to dos Agentes Fiscais, Chefes e Ge-
rentes Regionais do Crea-6P, com 
apresentações dos coordenadores 
ou representantes das Câmaras Es-
pecializadas do Conselho, que leva-
rão aos participantes os planos de 
fi scalização para ����, com base nas 
necessidades identifi cadas ao longo 
deste ano, tanto nas ações das for-
ças-tarefas como na análise de pro-
cessos da rotina dos Conselheiros.

CONGRESSO ESTADUAL DE 
PROFISSIONAIS 
No sábado (3), no mesmo local, foi 
realizado o CEP (congresso estadual 
de profi ssionais), encontro promo-
vido pelo Conselho Paulista a cada 
três anos, com o objetivo de dis-
cutir e propor políticas, estratégias, 
diretrizes e programas de atuação 
para os profi ssionais registrados no 
Sistema Confea/Crea a serem apre-
sentados no Congresso Nacional de 
Profi ssionais (C1P), marcado para 
setembro na capital de Tocantins. 
Coube aos participantes do CEP de-
fi nir a delegação paulista com �� 

profi ssionais (�� com mandato e �� 
sem) que representarão o Crea-SP 
no CNP em Palmas (TO).
Com o tema “Estratégias da Enge-
nharia e da Agronomia para o De-
senvolvimento Nacional”, o Conse-
lho organizou, de fevereiro a julho, 
seis Congressos Regionais nos mu-
nicípios de Araçatuba (6 de abril), 
,garaçu do 7ietr (�� de abril), Ribei-
rão Preto (11 de maio), Americana 
(25 de maio), Praia Grande (15 de 
junho) e São José dos Campos (6 de 
julho).
2s profi ssionais apresentaram pro-
postas com base em eixos temáticos 
como ,novaç}es 7ecnolygicas, Re-
cursos Naturais, Infraestrutura, Atua-
ção dos Profi ssionais e das Empresas 
de Engenharia.
Para o presidente do Crea-SP, Eng. 
Vinicius Marchese Marinelli, “são em 
momentos como este que identifi ca-
mos nossa maior responsabilidade: 
a criteriosa escolha de profi ssionais 
efetivamente comprometidos com 
as legítimas demandas da sociedade 
para representar com dignidade o 
Crea-SP no tradicional CNP”.

“Em termos internos, esta é a hora 
de propor as melhores ideias e solu-
ções para o Sistema. Eventos como 
este nos possibilitam essa oportuni-
dade e este é o momento em que 
não devemos desperdiçá-la”, con-
clui.

COLÉGIO ESTADUAL 
DE INSPETORES 
No domingo (4) aconteceu a reu-
nião do Colégio Estadual de Inspe-
tores – CEI. O Colégio de Inspetores 
é um fórum permanente composto 
pelos inspetores e pelo Presidente 
do Crea-SP para auxiliar, discutir e 
propor diretrizes para a fi scalização 
do Conselho.
Na oportunidade foi apresentado 
o resultado fi nal de todas as aç}es 
de fi scalização regionais realizadas 
pelas equipes de força-tarefa do 
Conselho ao longo do primeiro se-
mestre, em cerca de 600 municípios 
paulistas, onde foram fi scalizados 
mais de ��� mil profi ssionais e cerca 
de 60 mil empresas da área tecno-
lógica.
2 foco das aç}es de fi scalização 
realizadas em 2019 foram as diver-
sas áreas de mineração, águas sub-
terrâneas, barragens de contenção 
e hidrelétricas, indústrias de todos 
os segmentos (principalmente as 
vinculadas aos setores de petróleo, 
alimento, química, farmacêutica, 
borracha, cerâmica, bebida e agroin-
dústria) e as chamadas obras de arte 
da engenharia (pontes, passarelas, 
túneis e viadutos), além de estabe-
lecimentos hospitalares.
No encerramento dos trabalhos, 
aconteceu a palestra sobre ética e 
tecnologia do Prof. Dr. Luiz Felipe 
Pondé, ensatsta, escritor e fi lysofo. 

Produzido pelo Departamento de Comunicação do Crea-SP – DCOM

Membros da UGI São Carlos e da AEASC estiveram presentes: Kléber (UGI), Gervásio (Brotas), Renato (Dourado), Douglas (AEASC), João 
Cândido (UGI), Cristiane (UGI), Agnaldo (AEASC), Prof. Segantine, Laert (AEASC), Evandro (UGI), Jeferson (UGI) e Juliano (UGI).
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Antônio Carlos Campanelli 
Engenheiro de Materiais for-
mado pela Universidade Fe-

deral de São Carlos (UFSCar). Pós-
-graduado em Gestão da Produção 
pela Universidade Federal de São 
Carlos (UFSCar), com experiências 
em grandes empresas na área de 
Qualidade e atualmente Consultor 
e Instrutor da WF Empresarial e da 
CAMPANELLI Consultoria Empresa-
rial Ltda há muito tempo é parceiro 
da AEASC para realização de cursos 
e treinamentos em diversas áreas 
de atuação e o sucesso se compro-
va a cada evento realizado.
Neste ano já foram realizados 2 cur-
sos e o terceiro está a caminho.
O primeiro foi o “5S’s Houseke-
eping: Conceitos, Implantação e 
Auditoria”, realizado nos dias 26 a 
28 de junho e teve como proposta 
fornecer uma visão aprofundada do 
5S e de como este programa pode 
ser integrado à empresa.

METODOLOGIA 8D
Na sequência, entre os dias 22 e 
25 de julho foi realizado o curso 
“Metodologia 8D Disciplinas para 
Análise e Solução de Problemas em 
Equipe MASP | PDCA | 8D”. O ob-
jetivo desse curso foi desenvolver 
habilidades espectficas para o tra-
balho em equipe ou individual, de 
maneira a determinar com eficácia 
a solução de problemas, buscando 
as causas fundamentais e propon-
do soluções pela aplicação das 8 
Disciplinas (8D). 

EM SETEMBRO
Entre os dias 23/09 a 26/09/19 
(segunda-feira à quinta-feira) das 

18h30 às 22h30 com carga horária 
de 16 horas será realizado o curso 
1%R ,62 ��������� ´,nterpretação 
de Requisitos e )ormação de Audi-
tores Internos”. 
Segundo Campanelli “o treinamen-
to de ,nterpretação de Requisitos 
e Formação de Auditores Internos 
conforme 1%R ,62 ��������� foi 
estruturado para prover os concei-
tos básicos e princípios da qualida-
de, entendimento dos requisitos da 
norma e as estratégias que envol-
vem uma auditoria interna. Os par-
ticipantes terão a oportunidade de 
realizar apresentações, participar de 
trabalhos em grupos e esclarecer 
suas principais dúvidas a respeito 
da auditoria interna e dos requisitos 

da norma”.
O treinamento tem como objetivos: 
Compreender os requisitos da 1%R 
ISO 9001:2015 (Sistemas de Gestão 

da 4ualidade)� Estar ciente dos con-
ceitos-chave associados aos prin-
ctpios da qualidade� Entender os 
princtpios de auditoria� Aprender a 
desenvolver e realizar um programa 
de auditorias� Aprender a realizar as 
atividades de auditoria� Conhecer 
os requisitos de competência para 
auditor� Praticar os conceitos apre-
sentados.
2 p~blico alvo são profissionais 
interessados em serem auditores 
internos, bem como em realizarem 
auditorias internas de 2ª parte, ges-
tores da qualidade, funcionários 
envolvidos no gerenciamento do 
Sistema de Gestão da Qualidade, 
auditores internos que desejam 
aprimorar ou reciclar seus conhe-
cimentos com base na versão 2015 
da ISO 9001, universitários e os de-
mais profissionais que buscam am-
pliar os seus conhecimentos.
Em breve novos cursos serão co-
locados no calendário. Fiquem de 
olho nas divulgações. Para mais in-
formações entre em contato com a 
secretaria da AEASC pelo teleone 
(16) 3368-1020.

Parceria AEASC e Campanelli é  sucesso 
eP cXrsos Ge atXaliza¨¤o

Durante o evento que o CREA-
-SP realizou nos dias 2, 3 e 
4 de agosto, em Olímpia, 

o presidente da AEASC Douglas 
Barreto esteve reunido com o Pre-

sidente da ABENC-SP Eng Hassan 
Engo Hassan Mohamad Barakat, 
que manifestou o apoio institucio-
nal ao evento da AEASC - Palestra 
de Fios e Cabo.

ABENC-SP apoia curso na AEASC

Douglas e PRES. Abenc-SP

João Muller é o novo Secretário de Habitação

João Batista Muller, vereador 
pelo 0D% é o terceiro profis-
sional a assumir a Secretaria 

Municipal de Habitação e De-
senvolvimento Urbano. A posse 
aconteceu no dia 10 de julho e 
como essa pasta está muito re-
lacionada com as atividades pro-
fissionais de nossos associados, o 
jornal O Projeto conversou com o 
novo secretário. 

CONFIRA A ENTREVISTA 
O Projeto: conte sua trajetória 

política e por que foi escolhido 

para assumir essa pasta?

João Batista Muller: Iniciei na 
vida pública em 1993 ao ser elei-
to vereador. Exerci 04 mandatos, 
fui Presidente da Câmara Munici-
pal de São Carlos em 2001/2002 
e Diretor Administrativo em 2008. 
No Executivo fui Secretário de Es-
portes e Lazer, Secretário de Go-
verno e Presidente da PR2+A%. 
Administrei a Câmara de Ibaté 
e fui Secretário Parlamentar na 
Câmara Federal. Minha nomea-
ção para a Secretaria Municipal 
de Habitação e Desenvolvimento 
Urbano deve ter sido pela experi-
ência em Gestão Pública que é a 
minha formação acadêmica.
O Projeto: Por mexer com a ques-

tão de projetos e habitação, como 

está sendo trabalhar nessa área?

João Batista Muller: A questão 
de aprovação de projetos e de-
senvolvimento urbano depende 
muito da estrutura de profissio-
nais técnicos dispostos a aplicar 
a lei e comprometimento com o 
interesse público. A mim compe-
te a *estão desses profissionais, 
convergindo o interesse público 

com o devido respeito ao cida-
dão contribuinte, investidores e 
empreendedores. Defendo uma 
boa relação entre o público e pri-
vado em prol do desenvolvimen-
to da cidade.
O Projeto: O senhor assumiu em 

plena discussão e quase aprova-

ção do Código de Obras. O que o 

senhor pode falar sobre isso, quais 

as contribuições que pode fazer e 

até que ponto as mudanças irão 

beneficiar os engenheiros, arqui-
tetos e construtores?

João Batista Muller: A revisão do 
Código de Obras é muito impor-
tante para a agilidade e qualida-
de na aprovação dos projetos de 
construção, ampliação e reformas 
com aplicação das normas técni-
cas. Melhorar a relação entre os 
profissionais liberais e os nossos 
técnicos da SMHDU. Minha parti-
cipação consiste em transformar 
em realidade esta RE)2R0A, a 
participação da AEASAC na dis-
cussão e apoio da Câmara de Ve-
readores.
O Projeto: E sobre a questão da 

assistência técnica gratuita, qual 

sua opinião e contribuição para 

que ela entre em vigor?

João Batista Muller: Sobre assis-
tência técnica gratuita existe uma 
previsão no Plano Diretor como 
uma obrigação do município em 
relação a habitação de interesse 
social. Pretendo agilizar a cele-
bração de um convênio entre o 
município e AEASC para transfor-
mar em realidade. Devo propor 
inclusive investimentos do Fundo 
Municipal de Habitação e Desen-
volvimento Urbano para custear 
esta parceria.

Abrindo a série de palestras 
programadas para esse se-
gundo semestre, aconteceu 

na noite de 26, a palestra “Cuida-
dos na Aplicação de Fios e Cabos 
para Instalações Elétricas Prediais”, 
ministrada por membros da equi-

pe que elaborou um dos Cadernos 
Técnicos editados recentemente 
pela AEASC. O evento teve apoio 
da Mútua (Caixa de Assistência aos 
Profissionais do CREA) e da Abenc 
(Associação Brasileira de Engenhei-
ros Civis).

Palestra Fios e Cabos
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Antônio Carlos Campanelli 
Engenheiro de Materiais for-
mado pela Universidade Fe-

deral de São Carlos (UFSCar). Pós-
-graduado em Gestão da Produção 
pela Universidade Federal de São 
Carlos (UFSCar), com experiências 
em grandes empresas na área de 
Qualidade e atualmente Consultor 
e Instrutor da WF Empresarial e da 
CAMPANELLI Consultoria Empresa-
rial Ltda há muito tempo é parceiro 
da AEASC para realização de cursos 
e treinamentos em diversas áreas 
de atuação e o sucesso se compro-
va a cada evento realizado.
Neste ano já foram realizados 2 cur-
sos e o terceiro está a caminho.
O primeiro foi o “5S’s Houseke-
eping: Conceitos, Implantação e 
Auditoria”, realizado nos dias 26 a 
28 de junho e teve como proposta 
fornecer uma visão aprofundada do 
5S e de como este programa pode 
ser integrado à empresa.

METODOLOGIA 8D
Na sequência, entre os dias 22 e 
25 de julho foi realizado o curso 
“Metodologia 8D Disciplinas para 
Análise e Solução de Problemas em 
Equipe MASP | PDCA | 8D”. O ob-
jetivo desse curso foi desenvolver 
habilidades espectficas para o tra-
balho em equipe ou individual, de 
maneira a determinar com eficácia 
a solução de problemas, buscando 
as causas fundamentais e propon-
do soluções pela aplicação das 8 
Disciplinas (8D). 

EM SETEMBRO
Entre os dias 23/09 a 26/09/19 
(segunda-feira à quinta-feira) das 

18h30 às 22h30 com carga horária 
de 16 horas será realizado o curso 
1%R ,62 ��������� ´,nterpretação 
de Requisitos e )ormação de Audi-
tores Internos”. 
Segundo Campanelli “o treinamen-
to de ,nterpretação de Requisitos 
e Formação de Auditores Internos 
conforme 1%R ,62 ��������� foi 
estruturado para prover os concei-
tos básicos e princípios da qualida-
de, entendimento dos requisitos da 
norma e as estratégias que envol-
vem uma auditoria interna. Os par-
ticipantes terão a oportunidade de 
realizar apresentações, participar de 
trabalhos em grupos e esclarecer 
suas principais dúvidas a respeito 
da auditoria interna e dos requisitos 

da norma”.
O treinamento tem como objetivos: 
Compreender os requisitos da 1%R 
ISO 9001:2015 (Sistemas de Gestão 

da 4ualidade)� Estar ciente dos con-
ceitos-chave associados aos prin-
ctpios da qualidade� Entender os 
princtpios de auditoria� Aprender a 
desenvolver e realizar um programa 
de auditorias� Aprender a realizar as 
atividades de auditoria� Conhecer 
os requisitos de competência para 
auditor� Praticar os conceitos apre-
sentados.
2 p~blico alvo são profissionais 
interessados em serem auditores 
internos, bem como em realizarem 
auditorias internas de 2ª parte, ges-
tores da qualidade, funcionários 
envolvidos no gerenciamento do 
Sistema de Gestão da Qualidade, 
auditores internos que desejam 
aprimorar ou reciclar seus conhe-
cimentos com base na versão 2015 
da ISO 9001, universitários e os de-
mais profissionais que buscam am-
pliar os seus conhecimentos.
Em breve novos cursos serão co-
locados no calendário. Fiquem de 
olho nas divulgações. Para mais in-
formações entre em contato com a 
secretaria da AEASC pelo teleone 
(16) 3368-1020.

Parceria AEASC e Campanelli é  sucesso 
eP cXrsos Ge atXaliza¨¤o

Durante o evento que o CREA-
-SP realizou nos dias 2, 3 e 
4 de agosto, em Olímpia, 

o presidente da AEASC Douglas 
Barreto esteve reunido com o Pre-

sidente da ABENC-SP Eng Hassan 
Engo Hassan Mohamad Barakat, 
que manifestou o apoio institucio-
nal ao evento da AEASC - Palestra 
de Fios e Cabo.

ABENC-SP apoia curso na AEASC

Douglas e PRES. Abenc-SP

João Muller é o novo Secretário de Habitação

João Batista Muller, vereador 
pelo 0D% é o terceiro profis-
sional a assumir a Secretaria 

Municipal de Habitação e De-
senvolvimento Urbano. A posse 
aconteceu no dia 10 de julho e 
como essa pasta está muito re-
lacionada com as atividades pro-
fissionais de nossos associados, o 
jornal O Projeto conversou com o 
novo secretário. 

CONFIRA A ENTREVISTA 
O Projeto: conte sua trajetória 

política e por que foi escolhido 

para assumir essa pasta?

João Batista Muller: Iniciei na 
vida pública em 1993 ao ser elei-
to vereador. Exerci 04 mandatos, 
fui Presidente da Câmara Munici-
pal de São Carlos em 2001/2002 
e Diretor Administrativo em 2008. 
No Executivo fui Secretário de Es-
portes e Lazer, Secretário de Go-
verno e Presidente da PR2+A%. 
Administrei a Câmara de Ibaté 
e fui Secretário Parlamentar na 
Câmara Federal. Minha nomea-
ção para a Secretaria Municipal 
de Habitação e Desenvolvimento 
Urbano deve ter sido pela experi-
ência em Gestão Pública que é a 
minha formação acadêmica.
O Projeto: Por mexer com a ques-

tão de projetos e habitação, como 

está sendo trabalhar nessa área?

João Batista Muller: A questão 
de aprovação de projetos e de-
senvolvimento urbano depende 
muito da estrutura de profissio-
nais técnicos dispostos a aplicar 
a lei e comprometimento com o 
interesse público. A mim compe-
te a *estão desses profissionais, 
convergindo o interesse público 

com o devido respeito ao cida-
dão contribuinte, investidores e 
empreendedores. Defendo uma 
boa relação entre o público e pri-
vado em prol do desenvolvimen-
to da cidade.
O Projeto: O senhor assumiu em 

plena discussão e quase aprova-

ção do Código de Obras. O que o 

senhor pode falar sobre isso, quais 

as contribuições que pode fazer e 

até que ponto as mudanças irão 

beneficiar os engenheiros, arqui-
tetos e construtores?

João Batista Muller: A revisão do 
Código de Obras é muito impor-
tante para a agilidade e qualida-
de na aprovação dos projetos de 
construção, ampliação e reformas 
com aplicação das normas técni-
cas. Melhorar a relação entre os 
profissionais liberais e os nossos 
técnicos da SMHDU. Minha parti-
cipação consiste em transformar 
em realidade esta RE)2R0A, a 
participação da AEASAC na dis-
cussão e apoio da Câmara de Ve-
readores.
O Projeto: E sobre a questão da 

assistência técnica gratuita, qual 

sua opinião e contribuição para 

que ela entre em vigor?

João Batista Muller: Sobre assis-
tência técnica gratuita existe uma 
previsão no Plano Diretor como 
uma obrigação do município em 
relação a habitação de interesse 
social. Pretendo agilizar a cele-
bração de um convênio entre o 
município e AEASC para transfor-
mar em realidade. Devo propor 
inclusive investimentos do Fundo 
Municipal de Habitação e Desen-
volvimento Urbano para custear 
esta parceria.

Abrindo a série de palestras 
programadas para esse se-
gundo semestre, aconteceu 

na noite de 26, a palestra “Cuida-
dos na Aplicação de Fios e Cabos 
para Instalações Elétricas Prediais”, 
ministrada por membros da equi-

pe que elaborou um dos Cadernos 
Técnicos editados recentemente 
pela AEASC. O evento teve apoio 
da Mútua (Caixa de Assistência aos 
Profissionais do CREA) e da Abenc 
(Associação Brasileira de Engenhei-
ros Civis).

Palestra Fios e Cabos
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S Ã O  C A R L O S

ANS 33552-5

A Uniodonto São Carlos está com uma 

campanha* especial para associados 

O melhor plano odontológico de São Carlos

com uma condição imperdível!

Inscrição: R$ 23,67
Mensalidade: R$ 39,98   30

carência
dias

Cobertura completa em exames, tratamentos, 

diagnósticos, cirurgias, periodontia, 

próteses, canal, prevenção e urgência.

*Campanha válida até 19/03

CREA-SP reuniu mais de � Pil profi ssioQais eP 2l®Ppia
SEFISC abriu programação que continuou com 10º CEP e Colégio de Inspetores

O Conselho Regional de Enge-
nharia e Agronomia do Es-
tado de São Paulo (Crea-SP) 

realizou nos dias 2, 3 e 4 de agosto, 
na Sede Social do Parque Aquático 
Thermas dos Laranjais, no municí-
pio de Olímpia, simultaneamente a 
18ª edição do Seminário Estadual de 
Fiscalização (SEFISC), o 10º Congres-
so Estadual de Profi ssionais (CEP) e 
a reunião anual do Colégio Estadu-
al de Inspetores (CEI), importantes 
eventos para o aperfeiçoamento dos 
métodos de fi scalização profi ssional.

SEMINÁRIO DE FISCALIZAÇÃO
O início dos trabalhos aconteceu na 
sexta-feira pela manhã: o SEFISC, 
o mais importante evento de fi s-
calização do e[erctcio profi ssional 
promovido pelo Conselho, reuniu 
cerca de �.��� profi ssionais, entre 
Inspetores(somente nessa função 
honortfi ca são mais de �.��� pesso-
as de todas as regiões do Estado), 
Conselheiros, Diretores, Gestores e 
Agentes Fiscais do Crea-SP, além de 
presidentes e dirigentes de Entida-
des de Classe.

A programação visava o treinamen-
to dos Agentes Fiscais, Chefes e Ge-
rentes Regionais do Crea-6P, com 
apresentações dos coordenadores 
ou representantes das Câmaras Es-
pecializadas do Conselho, que leva-
rão aos participantes os planos de 
fi scalização para ����, com base nas 
necessidades identifi cadas ao longo 
deste ano, tanto nas ações das for-
ças-tarefas como na análise de pro-
cessos da rotina dos Conselheiros.

CONGRESSO ESTADUAL DE 
PROFISSIONAIS 
No sábado (3), no mesmo local, foi 
realizado o CEP (congresso estadual 
de profi ssionais), encontro promo-
vido pelo Conselho Paulista a cada 
três anos, com o objetivo de dis-
cutir e propor políticas, estratégias, 
diretrizes e programas de atuação 
para os profi ssionais registrados no 
Sistema Confea/Crea a serem apre-
sentados no Congresso Nacional de 
Profi ssionais (C1P), marcado para 
setembro na capital de Tocantins. 
Coube aos participantes do CEP de-
fi nir a delegação paulista com �� 

profi ssionais (�� com mandato e �� 
sem) que representarão o Crea-SP 
no CNP em Palmas (TO).
Com o tema “Estratégias da Enge-
nharia e da Agronomia para o De-
senvolvimento Nacional”, o Conse-
lho organizou, de fevereiro a julho, 
seis Congressos Regionais nos mu-
nicípios de Araçatuba (6 de abril), 
,garaçu do 7ietr (�� de abril), Ribei-
rão Preto (11 de maio), Americana 
(25 de maio), Praia Grande (15 de 
junho) e São José dos Campos (6 de 
julho).
2s profi ssionais apresentaram pro-
postas com base em eixos temáticos 
como ,novaç}es 7ecnolygicas, Re-
cursos Naturais, Infraestrutura, Atua-
ção dos Profi ssionais e das Empresas 
de Engenharia.
Para o presidente do Crea-SP, Eng. 
Vinicius Marchese Marinelli, “são em 
momentos como este que identifi ca-
mos nossa maior responsabilidade: 
a criteriosa escolha de profi ssionais 
efetivamente comprometidos com 
as legítimas demandas da sociedade 
para representar com dignidade o 
Crea-SP no tradicional CNP”.

“Em termos internos, esta é a hora 
de propor as melhores ideias e solu-
ções para o Sistema. Eventos como 
este nos possibilitam essa oportuni-
dade e este é o momento em que 
não devemos desperdiçá-la”, con-
clui.

COLÉGIO ESTADUAL 
DE INSPETORES 
No domingo (4) aconteceu a reu-
nião do Colégio Estadual de Inspe-
tores – CEI. O Colégio de Inspetores 
é um fórum permanente composto 
pelos inspetores e pelo Presidente 
do Crea-SP para auxiliar, discutir e 
propor diretrizes para a fi scalização 
do Conselho.
Na oportunidade foi apresentado 
o resultado fi nal de todas as aç}es 
de fi scalização regionais realizadas 
pelas equipes de força-tarefa do 
Conselho ao longo do primeiro se-
mestre, em cerca de 600 municípios 
paulistas, onde foram fi scalizados 
mais de ��� mil profi ssionais e cerca 
de 60 mil empresas da área tecno-
lógica.
2 foco das aç}es de fi scalização 
realizadas em 2019 foram as diver-
sas áreas de mineração, águas sub-
terrâneas, barragens de contenção 
e hidrelétricas, indústrias de todos 
os segmentos (principalmente as 
vinculadas aos setores de petróleo, 
alimento, química, farmacêutica, 
borracha, cerâmica, bebida e agroin-
dústria) e as chamadas obras de arte 
da engenharia (pontes, passarelas, 
túneis e viadutos), além de estabe-
lecimentos hospitalares.
No encerramento dos trabalhos, 
aconteceu a palestra sobre ética e 
tecnologia do Prof. Dr. Luiz Felipe 
Pondé, ensatsta, escritor e fi lysofo. 

Produzido pelo Departamento de Comunicação do Crea-SP – DCOM

Membros da UGI São Carlos e da AEASC estiveram presentes: Kléber (UGI), Gervásio (Brotas), Renato (Dourado), Douglas (AEASC), João 
Cândido (UGI), Cristiane (UGI), Agnaldo (AEASC), Prof. Segantine, Laert (AEASC), Evandro (UGI), Jeferson (UGI) e Juliano (UGI).
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Palavra do PresidentePresidentePresidente
Prezados Associados

Já passamos da metade do ano e 
continuamos com muitas ativida-
des na AEASC. Estivemos no Co-

légio Estadual de Profi ssionais, o CEP, 
na Cidade de Olímpia, que reuniu 
mais de �.��� profi ssionais. )oi um 
evento importante para os profi ssio-
nais do sistema CREA. 1este encontro 
mantive contato com o Presidente da 
ABENC-SP que manifestou o apoio 
institucional aos nossos Eventos, sen-
do o primeiro a Palestra de Cuidados 
na utilização de Fios e Cabos, ocorri-
da neste mês de agosto, que contou 
com a presença dos autores do Ca-
derno Técnico sobre os Cuidados de 
Fios e Cabos e também com o Presi-
dente da Mútua – SP o Eng. Pedro Ka-
tayama. O Caderno Técnico foi produ-
zido pela AEASC, com patrocínio do 
CREA-6P, e foi apresentada na reunião 
ordinária do CDER ² Conselho de En-
tidade Regionais do CREA-6P, como 
sendo um exemplo de Caderno a ser 
adotado pelas Associações. Ficamos 
muito orgulhosos dessa indicação e 
agradecemos ao Coordenador Eng. 
Mamede Abou Dehn e ao Coorde-

nador AdMunto Renato ArchanMo pelo 
apoio. No mês de agosto a reunião da 
UNACEN ocorreu Jaboticabal, na qual 
discutimos a necessidade de amplia-
ra a participação e profi ssionais nos 
eventos das Associações. Na reunião 
propusemos que a AEASC represen-
tasse a UNACEN no Campeonato de 
Futebol do IPEEA. Um fato importante 
foi a indicação e a posse do novo Se-
cretário de Habitação do Município, 
o vereador João Batista Muller, que 
nesta edição apresenta suas opini-
ões sobre a importância na AEASC na 
revisão do Código de Obras e sobre 
Assistência Técnica Gratuita. Deseja-
mos sucesso à gestão do Secretário 
e como sempre estamos à disposição 
para colaborar.
7emos também fi rmado parcerias na 
área de treinamento e cursos e ressal-
tamos que o caminho da qualifi cação 
profi ssional é por meio de treinamen-
to e aperfeiçoamento, nesta edição 
destacamos a parceria com a Campa-
nelli. Dois cursos já foram realizados e 
tem mais a caminho.
Saudamos todos os associados ani-
versariantes desejando votos de saúde 
e prosperidade. 2 CREA-6P está pro-

movendo o encontro do CREA -ovem, 
evento que re~ne Movens profi ssionais 
para discutir a inserção e participação 
nas diversas instâncias do sistema e 
eventos. O CAU apresenta uma par-
ceira com síndicos de condomínios 
para au[iliar na fi scalização de obras. 
Destaco que a Mútua é uma entidade 
assistencial dos profi ssionais do 6iste-
ma e que tem diversas modalidades 
de apoio para nós. Vamos lá conhecer.
À todos uma boa leitura.

ENG.º Douglas Barreto
Presidente

Em reunião do Colégio de Entidades Regionais de 6ão 
Paulo - CDER-6P, o engenheiro 0amede apresentou 

os cadernos técnicos “Normas técnicas aplicadas na 
construção de ediftciosµ e ´Cuidados na aplicação de fi os 
e cabos para instalações elétricas prediais”, desenvolvi-
dos pela Associação dos Engenheiros, Arquitetos e Agrô-
nomos de São Carlos e apresentados pela União das 
Associações de Engenharia, Arquitetura e Agronomia 
do Centro Norte – Unacen, com o objetivo de orientar 
os profi ssionais quanto j correta aplicação das normas 
técnicas da ABNT desde o projeto até a manutenção de 
edifícios e os cuidados para o desenvolvimento de Pro-
jeto do Sistema Predial de Eletricidade de Baixa Tensão 
e os perigos associados j utilização incorreta de fi os e 
cabos elétricos.
Saiba como foi o encontro acessando a matéria comple-
ta no site do Crea-SP.

A cidade de Jaboticabal sediou no sábado, 25, a reu-
nião bimestral da UNACEN – União das Associações 

de Engenharia, Arquitetura e Agronomia do Centro Nor-
te. A AEASC teve destaque durante a reunião em função 
da apresentação dos cadernos técnicos que editou re-
centemente. O presidente Douglas Barreto levou exem-
plares e entregou aos presentes.

Cadernos Técnicos são apresentados no CDER-SP

Reunião da Unacen apresenta 

Cadernos Técnicos

No ano em que comple-
ta 10 anos de atividade, 
a Comissão Permanente 

Crea-SP Jovem se prepara para o 
X Encontro Estadual Crea-SP Jo-
vem, a ser realizado no dia 5 de 
outubro, no Centro Técnico-Cul-
tural – Sede Angélica do Crea-SP. 
O tema deste ano é “Engenharia 
4.0” e o evento contará com pa-
lestras sobre empreendedoris-
mo, pesquisa e inovação, uso de 
drones na Engenharia, impresso-
ra 3D, Movimento AgTech e IBM 
Watson.
Pelo segundo ano consecutivo, 
haverá entrada solidária no En-
contro, na qual o participante 
entrega 1 kg de alimento não 
perecível. Posteriormente, as do-
ações serão encaminhadas para 
instituiç}es benefi centes. 2 pert-

odo de inscrições será divulgado 
em breve. A Comissão Permanen-
te Crea-SP Jovem 2019 é com-
posta por: Eng. Ftal. Karla Borelli 
Rocha (Coordenadora)� Eng. Ele-

tric. Ricardo Rodrigues de )rança 
(Coordenador AdMunto)� Eng. Civ. 
e Eng. Seg. Trab. Thiago Barbieri 
de )aria� Eng. Prod. 4uim. 9ivian 
.arina %ianchini� *eol. Ronaldo 

0alheiros )igueira� Eng. Cartog. 
Paulo de 2liveira Camargo� Eng. 
Mec. e Eng. Seg. Trab. Fernando 
Antonio CauchicN Carlucci� e Eng. 
Ind. Mec. Juliano Boretti.

Vem aí o X Encontro Estadual Crea-SP Jovem

 Produzido pelo Departamento de Comunicação do Crea-SP (DCOM/SUPGES)

Evento acontece em outubro, com o tema “Engenharia 4.0”

Conselho busca parceria com síndicos 
e gestores para fi scalizar obras
A Comissão de Fiscalização do 

CAU/SP criou um canal exclu-
sivo de atendimento para sín-

dicos e demais gestores privados de 
condomínios horizontais e verticais.
O projeto “Síndico Consciente” é 
uma forma de coibir a realização de 
obras sem um responsável técnico 
ou com documentação irregular.

Obras sem um responsável técnico 
colocam em risco condôminos e 
funcionários� o stndico, por sua vez, 
fi ca suMeito j responsabilização Murt-
dica caso se confi gure omissão.
2 Conselho identifi cou que, em 
muitos casos, esta prática decorre 
por desconhecimento ou dúvidas 
quanto a legislação e documenta-

ção exigida. O objetivo do projeto, 
portanto, é sanar rapidamente as 
dúvidas sobre a documentação de 
obras em andamento.

CANAL DE ATENDIMENTO 
EXCLUSIVO
Para ter acesso ao canal de atendi-
mento exclusivo, o síndico ou gestor 

precisa preencher um formulário de 
cadastro com algumas informações 
básicas sobre o condomínio.
Acesse o formulário de cadastro 
no link https://docs.google.com/
forms/d/e/1FAIpQLSftTCUhljH43
lRD7.g709dfaud)pBEfvcZ2;[A-
:dDA��tE\:Z�vieZform
Feito esse cadastro, o síndico pode 
usar o e-mail: sindico.consciente@
causp.gov.br  para enviar dúvidas 
sobre eventuais obras no imóvel ou 
mesmo fazer denúncias de reformas 
potencialmente irregulares.
Em paralelo, as equipes de fi scaliza-
ção continuam a fazer visitas para 
orientação dos gestores privados 
em condomínios verticais e hori-
zontais.
1estas visitas, os agentes fi scais dis-
tribuem material de orientação so-
bre reformas em condomínios, que 
vai fi car j disposição dos interessa-
dos no site do CAU/SP futuramente.

Reunião da Comissão Permanente Crea-SP Jovem com participação 
do Eng. Vinicius Marchese Marinelli, Presidente do Crea-SP
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João Muller assumiu no dia 10 de julho a Se-
cretaria Municipal de Habitação e Desenvolvi-
mento Urbano. Ele é o terceiro nome   assumir a 
pasta durante a gestão Airton Garcia. E o jornal 
O Projeto conversou com ele para saber o que 
pensa sobre assuntos que afetam diretamente 
a atuação profi ssional de nossos associados. 

A parceria entre AEASC e Antônio Carlos 
Campanelli para a realização de cursos e trei-
namentos nas dependências da Associação 
que visam a atualização profi ssional é suces-
so comprovada ao longo de anos. Em 2019 já 
foram realizados 2 cursos e mais alguns estão 
na programação. 

Editados recentemente, os Cadernos Técnicos 
da AEASC estão na pauta de diversos eventos 
da área dos profi ssionais do sistema CREA. 
Ele foi apresentado durante reunião do CDER, 
também esteve nas mãos dos profi ssionais du-
rante reunião da Unacen e também foi tema 
da palestra apresentada no dia 26 de agosto.

Novo Secretário de 
Habitação

AEASC e Campanelli: 
parceria de sucesso

Cadernos Técnicos 
estão na pauta
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Habitaçãoparceria de sucesso estão na pautaestão na pautaestão na pauta

O Conselho Regional de Engenha-
ria e Agronomia do Estado de 
São Paulo (Crea-SP) realizou nos 

dias 2, 3 e 4 de agosto, no município de 
Olímpia, simultaneamente a 18ª edição 
do Seminário Estadual de Fiscalização 
(SEFISC), o 10º Congresso Estadual de 
Profi ssionais (CEP) e a reunião anual do 
Colégio Estadual de Inspetores (CEI), 
importantes eventos para o aperfeiçoa-
mento dos métodos de fi scalização pro-
fi ssional. 
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